

La soutenance de mémoire de Master, *orientation anthropologie*, de

Madame Laetitia Rouget

„Être Ikhwan dans l'Egypte Post-Mubarak:

Processus de construction d'identité collective au parti de la Liberté et de la Justice“

aura lieu le

6 février 2014 à 14h00

à la MAPS, Faubourg de l'Hôpital 27, salle 002

Directrice de mémoire : Janine Dahinden
Expert : Aymon Kreil

Résumé :

En Egypte, la période « post-Mubarak » a pour conséquence une certaine ouverture du système politique, impliquant la création de nombreux partis. C'est dans ce contexte que l'organisation des Frères musulmans, active en politique depuis plus de quatre-vingts ans en Egypte, crée pour la première fois un parti politique légal, le parti de la Liberté et de la Justice (PLJ). Les membres du PLJ se trouvent ainsi amené-e-s à (re-)créer une identité collective, rassemblant les individus de l'organisation par un « sentiment d'appartenance à un groupe spécifique ».

Ce travail vise à étudier les processus de construction d'une identité collective à l'organisation du PLJ, réalisés à travers la « mise en avant de points communs » et la création de frontières symboliques avec différents individus et groupes.

La première partie de l'analyse aborde la question de la relation entre les Frères musulmans et leur parti, mettant en évidence les liens préexistants entre les membres ainsi que les idées et pratiques qui découlent de l'organisation fondatrice. Dans la seconde partie, l'usage sélectif de repertoires culturels religieux et nationaliste par les membres du parti dans un but de construction d'identité collective est examiné.

Ce mémoire s'appuie sur une enquête de terrain ethnographique d'une durée de cinq mois auprès du Parti de la Liberté et de la Justice au Caire.